



学校だより

12月号

七

葛

西

令和7年11月28日
江戸川区立第七葛西小学校
校長 山崎 美佐子

こころとあたまの、深呼吸

校長 山崎 美佐子

先月「第79回読書週間」がありました。今年の標語は「こころとあたまの、深呼吸。」です。それにともない図書館や出版社、書店等、では本の魅力を伝えるイベントがありました。第1回「読書週間」は1947年（昭和22年）です。当時も各地で講演会や本に関する展示会が開かれたり、読書運動を紹介する番組が作られたりしたそうです。それから約80年「読書週間」は国民的行事として定着し、日本は世界有数の「本を読む国民」の国となりました。第七葛西小学校の児童も朝読書や読書月間（6月・10月・2月）、読書科の授業を通して、読書のすばらしさや面白さ、楽しさを感じています。学校図書館協議会の学校読書調査によると、本を読まない小学生の割合が4年連続で増え、中高生は2年連続の増加だったそうです。この結果はとても残念です。同協議会の方の話によると、学習用端末が配備されて以降、教科書や本をじっくり読んで考える授業ではなく、端末を使って短時間に答えを見付ける『タイプ』重視の授業が行われるようになったとの指摘もあるそうです。

本校の児童に読書に関するアンケートをしてみました。各学年の好きな本は下記の通りです。4年生以上の児童が挙げている「5分後に意外な結末」は小学生から高校生までの幅広い世代に読まれているそうです。私もぜひ読んでみようと思っています。「ごんぎつね」や「やまなし」は国語の教科書に載っています。保護者の方も小学生の頃に授業で学習したのではないでしょうか。子どもたちには、新美南吉や宮沢賢治の他の作品も読んで読書の世界を広げてほしいです。

また、「一か月に読む本の数」は5冊以下が全校児童の51%、6冊以上が49%でした。読書科の取り組みもあり、本校の子どもたちは読書に慣れ親しんでいるようです。先日、区内にある「魔法の文学館」に3年生と社会科見学で行きました。日頃からとても元気な子どもたちなので、イスに座ってじっくりと本を読むのか心配でしたが、文学館のいちご色の世界に入ると魔法がかかり、みんなで「魔女の宅急便」や「おばけのアッチ」の世界を楽しんできました。現在、生成AIが発達した時代ではありますが、ほんの少しの時間SNSから離れて、お子さんと一緒にこころとあたまの、深呼吸をしてみてください。

好きな本 ベスト3

1年生

- ① かいりきつくり
- ② おばけのアッチ
- ③ ふしぎ駄菓子屋 錢天堂

4年生

- ① ごんぎつね
- ② 注文の多い料理店
- ③ 5分後に意外な結末

2年生

- ① ざんねんな生き物事典
- ② 「ぼくの」シリーズ
- ③ かいりきつくり

5年生

- ① 5分後に意外な結末
- ② ハリー・ポッター
- ③ 54字の物語

3年生

- ① おしゃいたんてい
- ② ようかいといものちょう
- ③ かいりきつくり

6年生

- ① やまなし
- ② 僕のヒーローアカデミア
雄英白書
- ③ 5分後に意外な結末



生活目標 2学期をふり返ろう

保健目標 冬の病気に気を付けよう

給食目標 なごやかに食事をしよう

生活指導部より～安全に気を付けて～



生活指導主任 宮本 里奈

日没が日に日に早くなっています。夕刻は、子どもたちが交通事故に遭う可能性が最も高い時間帯です。交通安全に気を付けて、「被害者」と「加害者」、どちらにもならないということを心掛けてほしいと思います。東京都の統計上では、交差点内や横断中での交通事故が多いとあります。登下校の際には、おしゃべりをしたり、走ったり、よそ見をしたりしないで歩き、安全に通学してほしいです。

また、不審者に対する警戒も忘れてはいけません。通学路を守って登下校することや午後4時30分の帰宅時刻を守るなど、危険回避につながる約束事について、ご家庭でも話し合ってみてください。

(※不審者情報は、まず「警察に連絡！」が原則です。)

その他にも、夜遅くまで長時間にわたってのゲーム遊びやメール、SNS等の携帯電話を使用したやり取りに関わるトラブルも増えています。特にSNSに関しては、昨今の子どもたちのトラブルの一番の原因になっています。持たせる側が子どもたちを取り巻く現状をしっかりと理解することが大切です。東京都教育委員会のHPや携帯電話会社、SNS等に関連する企業のHPにインターネットの危険から子どもたちを守るために情報がたくさん掲載されています。この機会にご覧いただき、お子様と話し合ってみてください。

年末年始や冬季休業に向けて、学校・家庭・地域が連携して、子どもたちの安全を見守っていきたいものです。ご理解とご協力をお願いします。

体育部より～体育の授業での服装について～



体育主任 後藤 裕磨

寒い時期の体育の授業の際は、丸首の長そでTシャツ又は、トレーナーに限り、着用可としています。フード、飾りひも、ファスナー等が付いているものは、運動上及び安全上の理由から着用しません。

年間を通して、体育着の下に下着を着用することも可としています。ただし、体育着の袖からはみ出るようなものは不可とします。下着を着る場合は、汗が冷えて風邪をひかないようにするために、体育後には新しい下着に着替えるよう指導しています。下着を着る場合は、着替え用の下着の準備をお願いします。

レギンス・タイツ・ニーハイソックス等、膝が隠れるものは、体育の授業では着用できません。

保健部より～感染症予防～



保健主任 岩崎 真理恵

かぜやインフルエンザが流行る季節になりました。江戸川区内でもインフルエンザで学級閉鎖をする学校が増えてきています。以下の2点とともに、登校前にお子様の健康観察をお願いします。

- (1) 咳や鼻水、微熱など風邪の症状があるときにはマスクをさせてください。また、予備用マスクをチャック付きビニールに2~3枚入れて、ランドセルに入れておいてください。
- (2) 発熱や咳、倦怠感などの風邪の症状がある場合は、無理せず休ませてください。また、家族内に感染症にかかる人がいる場合は、なるべくお子様にマスクを着用させて登校してください。学校で症状が出た場合は早めのお迎えをお願いします。日中の連絡先が変わった場合は、担任に連絡してください。

12月の予定



SC=スクールカウンセラー

- | | | |
|--------|--------|--------------------------------|
| 1日（月） | 全校朝会 | 個人面談② |
| | 安全指導日 | モルモット授業（2年） |
| 2日（火） | フッ化物洗口 | 個人面談③ |
| 3日（水） | 縄跳び朝会 | 個人面談④ 司書来校日 |
| 4日（木） | よむYOMU | 個人面談⑤ SC来校日
江戸川区学力調査（3~6年） |
| 5日（金） | 朝読書 | 個人面談⑥
イングリッシュキャラバン（3・6年） |
| 8日（月） | 全校朝会 | モルモット授業（2年）
脱穀体験（5年） |
| 9日（火） | フッ化物洗口 | クラブ活動 |
| 10日（水） | 児童集会 | 司書来校日 |
| 11日（木） | よむYOMU | 社会科見学（6年）
外国語読み聞かせ（4年）SC来校日 |



12日（金）朝読書 モルモット授業（2年）
13日（土）朝読書 学校公開 縄跳び大会

15日（月）振替休日
16日（火）フッ化物洗口
マラソン週間始

17日（水）音楽朝会 司書来校日
18日（木）よむYOMU 区議会見学（6年）

19日（金）朝読書 展覧会 一斉下校訓練
20日（土）朝読書 展覧会 給食終了
マラソン週間終

22日（月）振替休日
23日（火）朝読書
24日（水）よむYOMU 司書来校日

25日（木）終業式 大掃除 4時間授業



冬季休業日 12月26日（金）～1月7日（水）
3学期 1月 8日（木）始業式

児童の安全のため、遅刻・早退の際は保護者の付き添いが必要です。教室までの送り迎えをお願いします。